

# Proliferación de obras en los próximos 4 meses

El programa Urbana II tiene como fecha límite para la terminación de los proyectos marzo del año que viene

JUAN RAFAEL HINOJOSA

**L**os próximos cuatro meses se caracterizarán por la intensa actividad derivada de la culminación de la iniciativa Urbana II, un programa financiado con fondos europeos y del Ayuntamiento concebido para dotar de servicios en la parte norte de la ciudad. De hecho, marzo de 2015 es la fecha tope para acabar las intervenciones. La creación de empleo es notable.

Uno de los proyectos de mayor envergadura es la construcción del edificio de usos múltiples que se levantará en lo que fue el convento de la Trinidad, a los pies de la Fortaleza de La Mota. Desde hace una semana, los trabajos, adjudicados a la empresa Trycsa, de Valladolid, avanzan. El presupuesto de ejecución es de 1,2 millones de euros más el IVA. En las obras están empleados operarios de firmas alcalañas subcontratados por la concesionaria, como ya ocurrió en la restauración de la muralla oriental de La Mota. Las tareas se ejecutan desde cero. El resultado tendrá una utilidad turística, a través de un centro de interpretación de Alcalá la Real y su territorio, y, probablemente, de fomento del comercio y la artesanía.

Por otro lado, a solo unos metros, queda dar los últimos retoques al Aula de la Naturaleza, un edificio "bioclimático" que complementará los contenidos del Centro de Rescate de Anfibios y Reptiles, con el objetivo de que los visitantes de la ciudad cuenten con nuevos atractivos. Por otro lado, el Aula de la Naturaleza dispon-



A BUEN RITMO. Trabajos para levantar el edificio de la Trinidad.

drá de una orientación didáctica, dirigida a los alumnos de centros educativos del municipio.

Un segundo proyecto por culminar es el acondicionamiento de la zona de la calle Virgen de la Cabeza, con la recuperación de rincones como el entorno del venecro del agua, un singular edificio de origen renacentista, cuyos alrededores estaban degradados.

Una intervención de orientación diferente es el acondicionamiento del parque de la Cuesta del Cambrón, unos jardines situados entre los alrededores de la vere-

da del Aceitunillo y el camino de San Bartolomé. Las mejoras consistirán en el aclarado de la vegetación y en la colocación de mobiliario urbano, además de dar realce a los jardines y facilitar la circulación de paseantes. En las cercanías, se reformará el entorno de San Blas, muy degradado y, junto a la iglesia de San Juan, el parque Cristo de la Salud.

Una de las obras que genera más expectación es la adaptación de las pistas deportivas de la carretera de Priego, que servirán también para esparcimiento.

## usted denuncia...

### Tejas penden sobre el peatón en Alonso Alcalá

■ Vecinos de la calle Alonso Alcalá —Braceros— alertan del riesgo que supone para los peatones las tejas rotas que, literalmente, cuelgan de cuatro edificios ruinosos situados a unos metros del Ayuntamiento, dos en la parte izquierda y otros tantos en la derecha. Los residentes en la zona aseguran que ya han puesto la situación, de manera verbal, en conocimiento de las autoridades del municipio.



W W Para enviar sus quejas, escriba a la dirección de correo electrónico a [jrhinojosa@diariojaen.es](mailto:jrhinojosa@diariojaen.es)

A TRAVÉS DE CURSOS

### Sanitarios se sensibilizan contra los malos tratos

■ El Distrito Sanitario de Jaén-Jaén Sur, una de cuyas sedes se encuentra en Alcalá, concluyó la formación de los profesionales de sus centros de salud y consultorios sobre el programa de sensibilización contra el maltrato a las mujeres de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, para que todos ellos puedan ofrecer una mejor asistencia a las víctimas de estos delitos. Según una nota, las dos últimas zonas básicas de salud de esta demarcación de la atención primaria del Servicio Andaluz de Salud (SAS) donde se celebraron estos cursos fueron las de Alcalá la Real y Huelma.

"Esta iniciativa tiene como objetivos básicos conocer las características, la magnitud y la complejidad de esta lacra de la sociedad actual, reconocer las desigualdades entre hombres y mujeres por razón de sexo en la base de este problema, además de informar sobre el impacto que tiene en la salud de la población femenina", subraya el director de este distrito, Eduardo Sánchez. Este programa también persigue hacer reflexionar a los profesionales de los centros sanitarios andaluces sobre la importancia de su papel en este tema y la necesidad de que exista una buena coordinación entre ellos a la hora de atender a las víctimas de la violencia machista. La Red Andaluza de Formación contra el Maltrato a las Mujeres (Formuma) es una iniciativa de la Junta de Andalucía en colaboración con el Gobierno central.

### deplaza enplaza

**Seguridad vial.** Puesta en funcionamiento del radar de la Policía Local

■ El radar cedido por la Dirección General de Tráfico al Ayuntamiento ya está en funcionamiento. Se trata de un vehículo desde el que la Policía Local realizará controles para controlar los excesos de velocidad en zonas urbanas. La intención municipal es la prevención de conductas temerarias. El edil de Seguridad Ciudadana, Antonio López, destacó que el fin no es recaudatorio.

**Cofradías.** La comida de la Hermandad del Cristo de la Salud es el día 23

■ La Hermandad del Santísimo Cristo de la Salud celebrará, este domingo, a partir de las dos de la tarde, en el Club Fuentे del Rey su almuerzo anual de convivencia. Las reservas pueden hacerse hasta el jueves en Corsétería Gamma y Viajes Solsur. El precio es de veintiséis euros para los adultos y diez para los niños. Habrá autobús desde San Antón.

**Salud.** Conferencia para fomentar el uso racional de los medicamentos

■ Un charla, prevista para esta tarde a las cinco, aborda, en la Casa de la Juventud para fomentar el uso racional de medicamentos. Se trata de una actividad del Plan Local de Acción en Salud, en el que colaboran el Ayuntamiento, el hospital y la Unidad de Gestión Clínica de Alcalá. En el acto intervienen los farmacéuticos José María Salmerón y Belén Oya.

**Educación.** Acto de inauguración del curso académico en la UNED

■ El acto de inauguración del curso académico de la UNED es a las siete de la tarde en la Casa Pineda. El profesor titular de Historia Moderna, José Miguel Delgado, habla sobre nuevas fronteras y ciudades españolas en la España de la Ilustración. Además, se presenta el libro de relatos breves del concurso convocado dentro de los Cursos de Verano de la UNED.